



会長	紺野 広	青少年奉仕	夏川戸 齊
副会長	橋本 昭一	幹事	松本 剛典
クラブ奉仕		会計	妻神 和憲
会長エレクト	橋本八右衛門	会場監督	佐々木泰宏
職業奉仕	道尻 誠助	直前会長	小林 幹夫
社会奉仕	岡崎 孝文	副幹事	小田山紀暢
国際奉仕	鶴飼 寿栄	会計補佐	小井田和哉

例会日	毎週水曜日 12:30	例会場	八戸グランドホテル
事務所	八戸市番町14		八戸グランドホテル内
	電話 (43) 0608	FAX	(43) 0661
	e-mail rc8@vc.hi-net.ne.jp		
	http://hachinohe-rotary.org/		
会報・広報委員長	峯 正一	同副委員長	上村 奉樹
同委員	妻神 和憲	同委員	野村 一雄

国際ロータリーのテーマ — 2023~24 — 八戸ロータリークラブのテーマ

世界に希望を生み出そう

和而不同 (わじふどう)

国際ロータリー会長 ゴードン R.マッキナリー

八戸ロータリークラブ会長 紺野 広

9月 は ロータリーの友月間です

第3286回例会 2023.9.20

会長要件 紺野 広 会長



来週の例会で地区大会の予行をします。本日は地区大会ちょうど1か月前の時期となりました。妻神地区大会実行委員長はかなり頑張っていると思いますが、スケジュールが押せ押せでけっこう厳しい状況です。協賛も先週の例会でお願いしましたが、まだ20口しかきていません。当初目標は100口です。クラブ内だけでは足りませんので、周りへのお声がけ、ご協力をお願いしたいと思います。何とぞ成功に向けてご協力のほどよろしくお祈りします。

幹事報告 松本 剛典 幹事



○例会の出欠報告についての確認です。先週、昼食のキャンセルが出て8名分昼食が余りました。例会のキャンセルの場合は最低でも前日の午前中までに事務局まで連絡いただければ昼食の

キャンセルができます。急遽出られない方もいらっしゃると思いますが、早めに事務局に連絡いただければフードロス、会の予算の観点からいっても助かりますので、ぜひともよろしくお祈りします。

委員会報告

親睦・会場委員会 栗谷川敏彦委員長



○ニコニコボックスの報告
奥様誕生祝 荒谷達也
浜谷英幸・渡辺 孝さん
渡部 充さん 卓話やらせていただきます。

奈良全洋さん 本日で最後の例会参加となります。4年3ヶ月大変お世話になりました。

佐々木泰宏さん 母の葬儀に際してお気遣いありがとうございました。

橋本八右衛門さん 10/1日本酒イベントあります！ご参加ください。

宮下 悟さん 阪神タイガース「あれ」おめでとうございます！

村井 達さん 会場間違え遅刻しました。

栗谷川敏彦・熊谷清一 } ニコニコデー
赤澤栄治さん

NTT東日本 奈良全洋さんご挨拶



10月より転勤異動の発令が
出ました。10月1日より東京
田町の一般社団法人電気通信
共済会に転勤になります。そ
こは、NTTグループ200社

の共済事業（相互扶助、火災共済など）の福利厚生関係のことをやっている社団法人に在籍出向という形で出向することになりました。

八戸には2019年夏に来まして4年3か月、皆さまにはたいへんお世話になりありがとうございました。わたしは千葉出身で、青森に知り合いがいなくて誰も知っている人がいない状況でこちらに来ました。社外のいろいろな会議に出ても知らない人ばかりという中で、そんな中で必ずロータリーのメンバーの方がどの会議に出ても必ずどなたかが居て、それ

が知った方がいるというので唯一のホッとす
るときでした。そういう意味でも皆様に本当
にお世話になったと思っています。

本来であれば皆様のところにお伺いしてご
挨拶するところですが、東京に戻るとい
ことで引越し、業務の引継ぎなどすでにスケ
ジュールがいっぱいで、お伺いする時間が取
れなくてここでのごあいさつとさせていただきます。4年3か月、この青森で過ごすこと
ができて良かったと思っています。東京に
戻ったら、青森にこんないいところがある
ということで、ぜひ八戸を紹介していきたい
と思っています。ありがとうございました。

*副幹事

皆さんのお席にびわゼリーのデザートが置
いてあると思いますが、こちらは奈良さんか
ら千葉のお土産としていただいたものです。
奈良さんありがとうございました。



新 会 員 卓 話



渡部 充さん
SMBC日興証券株八戸支店長
演題「自己紹介」

日経新聞の人気コーナー
「私の履歴書」で八戸出身の
大島理森さんが連載されていますが、それ
にあやかりこんな表題にしました。

わたしは京都府舞鶴市の出身で、この前9
月18日に51才になりました。血液型はAB型
で、二面性があるとよく言われる性格の血液
型です。

舞鶴市は鶴が両翼を広げたように見ると
言われますが、わたしには全く見えな
いのですが、舞鶴という名前は美しい
と思います。舞鶴は肉じゃが発祥の地
と言われています。東郷平八郎が舞鶴
に赴任したときに、海外ヨーロッパで
食べたビーフシチューがおいしくて、
これを作れといったけれど、バターと
ワインがないので醤油と砂糖で代用した
もの

が肉じゃがの発祥と言われています。それ
で広島の呉とうちだ、こっちだとい
う論争を仁義なき戦いで繰り広げて
います。

わたしが幼少の頃の記憶では人口は10万人
を切っている記憶でしたが、今回調べたら
78,000人くらいと大幅に激減して
いました。ひじょうにコンパクトな町
です。また、八戸に来て思うことが
いくつもあります。海軍の戦艦に水
を入れるための用水路は単純に奥入
瀬溪流に似ていると思いました。金剛
院は三島由紀夫の小説金閣寺の舞台
になったバエスポットです。舞鶴自
体が海に面している町で、種差海
岸に行ったときに思いましたが、きれ
いな白浜の砂浜があり、京阪神のリ
ゾートスポットみたいな感じです。

冠島とオオミズナギドリは燕島とウ
ミネコみたいです。オオミズナギ
ドリは国の天然記念物で、冠島に
生息している。本当に賑やかにワ
ーワーワー、繁殖を終えたら飛んで
いく。

これも八戸の燕島と似ているかなというよう
なところですよ。

引揚記念公園。舞鶴というところね、とい
う言われるスポットです。ここでシベリアか
ら帰って来られた方を親族が待っていたとこ
ろです。海なので当然、さかながうまい。わ
たしの父が魚釣りが好きで、よく波止場に連
れて行かれました。親父はチヌ（クロダイ）を
蜂のさなぎを丸めた団子を餌に釣ってしまし
た。わたしはサビキで豆アジを釣りました。
トリ貝と岩ガキ。舞鶴はトリ貝の名産地です。
八食センターの1/30くらいのスケールのとれ
れセンターでは海産物を並べて、観光客が海水
浴に来て、帰りに買って行く。そんな町です。

新井田川の湊橋を渡った景色と似ている風
景があったり、海上自衛隊の基地があるので
イージス艦などあります。舞鶴から新潟や小
樽に行く日本最長の三百数十mの新日本海
フェリーがあります。横浜っぽい赤レンガ
パークがあり、若者が結婚式の写真を撮って
います。わたしが住む町の近くには日本三景
天の橋立があります。

わたしは幼少期はひじょうに人見知りで、
お父さんがいっぱいいる父兄参観で大の大人
に囲まれて怖いとギャン泣きするような人見
知りな少年でした。小学校時代は野球をやっ
たり、プラモデル。当時はガンダムやデコト
ラのプラモデルがはやりました。ガンダムの
プラモデルは並んでも買えないくらいでした
が、そんなものに熱中していました。

中学時代はバスケットボール。大きい球を
大きい穴に入れるのは得意です。小さいボー
ルを小さい穴に入れるゴルフなどはちょっと
苦手です。足が速く、中学校のときはクラス
で一番足が速かったのは自慢です。アロアナ
という熱帯魚を飼っていました。

高校時代は特に何もせず。世はバンドブー
ムがあり、猫も杓子もエレキギターを買って
ガチャガチャやっていた高校時代を過ごし、
大学は西宮の関西学院大に行き、あまり褒め
られた学生時代ではなく、アルバイトに明け
暮れ、自分で車をいじっていました。大学4
年生のときに阪神淡路大震災の直撃を受けま

した。

社会人になり、1995年4月に日興証券に入
り、八戸で8転勤目、8-8の末広がりとい
い縁起でここにいさせていただいていると勝
手ながら思っています。

ちょっと株の話をしてします。ブルーはわた
しが入社してからの日本株日経平均の動き。グ
リーンはアメリカの動きです。かれこれ30年
弱の間で、日経平均は197（2倍弱）、かたや
アメリカは800（8倍）という大きな動きが
あったというのが、日本経済、日本株の動向
から推し量る動きでした。もしアメリカの証
券会社に勤めていたら、もっとお金が増える
ようなことができたのかと思っています。

この間、何が日本で起こったか。日本株も
今年の春先からだいぶ勢いがついて上がって
います。失われた30年とよく言いますが、一
言でいうとグローバルイゼーション。日本はバ
ブル崩壊、少子高齢化、デフレ。方や世界で
は冷戦が終了して中国の台頭、コンピュータ
技術、インフレ低下、金利も低下する。日本
が雇用開発生産をして世界に輸出して、その
利益が世界第2位の経済大国に押し上げたとい
うのは過去30年間で終わってしまった。

今年からは株が大幅上昇したのはインフレ
と賃上げ、賃金上昇と認識されています。実
際に4月以降、外国人投資家が大きく日本株
を買い越しています。ウォーレン・バフェッ
トという世界の著名な投資家が日本の商社株
を大きく買っています。日本が再評価されだ
してきているという現状があります。もちろ
ん中国リスク、欧州、アメリカの景気の状況
がよくわからないということから消去法的に
という見方もありますが、そういう動きにな
っています。

これから日本もインフレというのを本気に
考えなければいけないと考えています。日本
は一次エネルギー自給率20%未満、食糧自給
率38%（カナダは自給率230%）。それプラス
今の円安が物価上昇に拍車をかけているとい
うことがあるのが現状です。

世界的には、世界の人口は2050年までに今

の80億から100億に拡大するといわれています。中国は減少し、労働コストが上昇する。大量生産時代は終了する。日本も2040年までの17年間で1,200万人くらい減少するといわれていますので、世界の人口が拡大してグローバルな需要拡大が継続する中で、日本の労働生産人口は減っていく。となると労働賃金の上昇は本格的に始まると考えられている、と考えています。ここまで株が上がった理由はちょっと動きがあった。今年の春闘でも大手さんでも2030年まで賃上げ継続などの話もあり、そういった動きを世界的な投資家が日本は変わってきたというふうにとらえて、上がってきているのではといわれています。この先どうなるかはちょっとわかりません。

現在は妻と娘2人。娘は2人とも大学生です。わたしもかれこれ単身赴任が10年目になりますので、なかなか家族と一緒に過ごす時間が少なくなっているものの、帰ったときに何とか厄介者扱いされずに仲良く団らんしています。家に帰ったら料理をやります。かれこれ7、8年くらい前から始めましたが、関西人なので最初はタコ焼き、お好み焼きから始めて、今やちょっとこじやれた感じのものも含めて、いろんなものが作れます。イカも捌けます。また、動物が好きです。足が長い犬が3頭います。鳥は4頭います。動物大好きです。

ロータリークラブへの思いとして、本当は最初は何もわからなくて、どうしたものかと思って戸惑うのが最初でしたが、ふと振り返ってみて、18で地元を出て、今働いてからパッと周りを見渡すと友人と呼べるのは会社関係の人間ばかりになっている中で、このロータリーに入らせていただいて、いろんな未体験をさせていただいて、若輩ながら先輩方にいろいろ教えていただいたり、ということがひじょうにありがたく、楽しく思っています。自身の人生が豊かになるように今後もロータリークラブの活動に参加していきたいと思っていますので、今後ともよろしく願いいたします。



浜谷英幸さん
青森朝日放送(株) 執行役員
八戸支社長

演題「青森朝日放送について」

当社は創立1990年、電波を出した開局は1年後の1991年です。本社は青森市荒川柴田にあります。田園風景が並ぶ、青森空港に行くときに皆さん見たことがあるかと思います。ただ創立から2006年まで本社は八戸地区に置いていました。今本社と呼んでいるところは放送センター、わたし共は本社をヴィアノヴァビルに置いていました。

なんであんなところにテレビ局を作ったのだろうという話がありますが、昔の話ですが、わたし共が来る前に東奥日報さんも農協会館さんも皆さんあのエリアでした。刑務所が山のほうに行くと、あそこに県庁と市役所を持ってくるという大きな構想があり、それで国交省とも話がついたらしく、あそこにインターチェンジをおいて、そういった動きを取る。空港と新青森駅に近いだろう、高速の出口が近いということで、あの辺に行政も含めた中で中心を置こうということで、あそこを買ったと聞いています。

資本金は25億円です。現在は見かけ上の減資をしていて1億円となっています。ちなみにテレビ局を作るとなると25億くらいかかります。岩手朝日放送あたりになると山も多いので資本金も29億。平成でできたテレビ局はそのくらいお金がかかっています。ちなみに青森放送は元々ラジオで始まりましたので資本金1億5,000万円。内部留保もきっちり持っていたと思いますので、テレビを作るときも内部留保の中でやられたのでは。ATVは3億。ATVさんの頃には3億でテレビができたのではと思っています。

売上は34億円。今の社長は8代目、初めて社員からの登用。今まではテレビ朝日からの出向者が社長をしていました。初代社長はみちのく銀行元頭取の葛西清美さん。二代目は吉田産業の吉田昌平さん。それ以降はずっとテレビ朝日から来ていました。今が初めてのプロパ社長になっています。

株主はテレビ朝日、朝日新聞、日刊。青森銀行、みちのく銀行、県内の各行政。吉田産業、デーリー東北。デーリー東北はRAB、ATVの株主にはなっていません。東奥日報さんはいろいろなっています。テレビ朝日のほうが朝日新聞より0.9%多いです。東北6県の中で社長がテレビ朝日出身者は青森朝日と岩手朝日です。

北東北のテレビ局は青森放送（Radio Aomori Broadcasting）RABという名前前で、ラジオから始まったテレビ局で日本テレビ系列です。次に10年後の1969年にTBS系列で青森テレビ。それから20年ほど経ってわたし共の青森朝日放送ができました。社員はRAB124名、ATV106名、当社ABAは76名と少ない人数で何とか形をこなしていますので、CMなどいろいろよろしくお願いします。岩手地区は4局あります。1969年に秋田、岩手、青森県に第2のテレビ局ができて、その後1991年あたりに第3のテレビ局ができています。これは行政からの指導がありました。開局から時系列にお話しします。東北4圏域（青森・岩手・秋田・山形）で第3のテレビ局の設置を認めるということが郵政省から電波の割り当てを認められるということで、開局することができる機運が高まって動いてきました。その前の第2局を求めるときには皆さん同じような年にできたのは、同じように郵政省からのOKがでないと電波の割り当てがしてもらえないので、テレビ局は簡単に作れませんでした。この時期にフジテレビとテレビ朝日が東北地区では岩手地区の開局と取り合ったという現実があります。岩手地区は報道の見地からの地政学を見て優位性があったということで、秋田へも青森にもいきやすいということであったのではないかと。本当はどうかわかりませんが、そのときには自民党の大きな大臣をやっていた小沢さんが岩手出身というのもありました。

当時青森県内3市ではどこの系列が県内開局になるかは決まっていなかったのですが、県内3市で国会議員、経済有力者の間で開局のイニシアチブをひじょうに取り合ったという

ことがあります。その中には八戸地区はひじょうにまとまっているいろいろやっていたので、また早かったということもあり、地域の機運を高めるために青年会議所、商工会議所青年部が中心となってセミナーやパネルディスカッションが何度か行われて、地域の機運を高めていったという動きがあります。ちなみに東北4圏域での第3のテレビ局は福島は1981年、仙台は1975年に郵政省の割り振りをとったと言われています。

郵政省の下部組織の東北電波管理局が実際のメインになってきますが、八戸に開業したらどうですかという話をさせていただいていました。そのとき開局に携わった、自民党にいた田名部匡省さんが郵政族の副大臣をやっていたからみもあり、いろんな形で八戸ではどうか。ただ形は県庁所在地以外の地区からの情報発信を郵政省から強く勧められていました。これも現実です。

そういった中、テレビを八戸に本社をもってやりたいということ八戸の有力者の皆さんがテレビ朝日にいろいろ話をさせていただいていましたが、当時のテレビの売上げ推定は青森100、八戸40程度。これは売上げとしてはひじょうに低い。なのでフジテレビ、テレビ朝日ともに八戸の本社設置をひじょうに渋っていました。青森が決まらない状況で岩手地区はフジテレビ系列で決定しました。これに伴って、同じ時期の開局をフジテレビは2つ取れないということで、朝日にしかかないという話になってきています。

テレビの売上げ推定ですが、一番大きいのは県内第2都市八戸にテレビ局の電波が入るというのが大きなポイントでもありました。折爪岳に電波塔がありますが、むかし、岩手の局が折爪岳に電波塔の設置をするにあたって、青森放送が大きく反対をしたという過去に事例があり、それはRAB社史にも載っている事例です。

1988年以降、八戸の財界と通信族郵政省出の田名部匡省さんはテレビ朝日側に強く八戸開局を要請しました。本当はどうかは話だけですが。田名部さんは当初はフジテレビを

もってこよう。田名部さんは国土の監督、オリンピックの選手でしたし、アイスホッケーの国土の監督を長くやっていたので、堤オーナーとは入魂の間柄でした。堤さんにフジテレビを八戸に持ってこれない、何とかしたいと堤オーナーに話をしたら、堤オーナーからでは、現在テレビ朝日が持っていない日本シリーズ西武選放送権をテレビ朝日に差し出そうと田名部さんにお土産で持たせた、という噂をきいています。

テレビ朝日はそれを受けたと聞いていますが、八戸での開局を条件付きで了承しました。それは本社機能は青森市に置いてください。本社は八戸で構いませんということで了承してもらいました。青森朝日放送は1990年に創立して、1991年10月1日に開局しました。ちなみにめんこいテレビは1991年4月に開局しています。このようにわたし共は何とか開局することができています。

これに伴って、皆さんはいつもテレビを観ていてどういうふうになったのか、ぼくたちの陣取り合戦を入れていきます。1959年に青森放送が県内テレビ局を開始しました。その時は日本テレビ、TBS、フジテレビ、テレ朝とネットを組む。ただテレビ朝日はまだNETという会社ではできていません。

1966年RABはその後、ネットワークNNNに加盟。これは日本テレビのニュースの団体で、ニュースは日本テレビのフルネットとすることで、RABは日本テレビのニュースを買って一緒にやっていく。それ以外はフリー。

3年後ATVが開局しましたが、当初青森テレビはTBSとテレ朝の2つの資本が入った形で、ATVで放送していました。フジテ

レビも一部放送していて、RABは日テレだけでした。ただ1975年ATVがテレ朝やフジテレビを一切やらないということになりネットチェンジをして、TBSの完全な系列になりました。それによって青森放送でテレ朝の番組、フジの番組を放送となって、青森放送のクロスネット放送局になりました。この時期に日テレの分を減らしているはずですので、11PMが放送されなくなったのはPTAの問題ではなく、たぶんがこれの問題ではないかと言われています。

1991年に当社ABAの開局があり、テレ朝は今度はこちらで放送。フジテレビの番組はRABがこのあたりに完全に日本テレビネットに決めたので、フジテレビの番組の行き先がなくなってATVへ行った。というのが今の雰囲気です。テレビ局はこんなものです。特に当社は八戸でできあがった八戸のテレビ局であったということも皆さんお忘れなく、これからもよろしく願います。

紺野会長：渡辺さん、小菊荘の夏まつりのお手伝いありがとうございました。その後のカラオケで絶叫もひじょうに楽しい時間でした。浜谷さんは夜の帝王の熊谷先生を超える男としてご活躍いただければと思います。

奈良さんは地区大会実行委員会ではすでに奈良ロス。本当に奈良さんがいなくて大丈夫かという声があがるくらいクラブに貢献していただきました。嬉しいことに今後出向される会社がひじょうに条件がいいと伺っています。今までの功績が認められたと思います。奈良さんの前途を祝して万歳三唱をしたいと思います。

出席報告						出席委員会				
第3286回例会（9月20日）				第3284回例会（9月4日）						
出席率		55.7%		出席率		100%		修正出席率	%	
総会員数		64名		出席数		34名		メイクアップした人数		名
出席義務会員		61名		出席免除会員		3名		欠席数		名
		欠席数		27名		出席義務会員		出席免除会員		名
						名				名